

Ovalie Saga Nationale



Les Chambériens ont travaillé la cohésion sur les eaux du lac du Bourget. Photo SO Chambéry

POUR SA QUATRIÈME SAISON EN NATIONALE, LE CLUB SAVOYARD NOURRIT DE NOUVELLES AMBITIONS... SANS S'ENFLAMMER.

Poursuivre la construction

De la saison dernière restent pour le club savoyard le souvenir marquant de « l'emménagement » dans le Chambéry Savoie Stadium et la satisfaction d'avoir atteint l'objectif de qualification que le SOC s'était fixé. Mais comme bien souvent la nuance s'impose à l'heure des bilans. Les Chambériens avaient un défi à relever, celui de l'invincibilité dans leur antre... et ils ont échoué. « Nous avons craqué dans le final, en concédant le nul dans les dernières minutes contre Carcassonne, puis en nous inclinant sur le fil devant Suresnes », regrette le manager Cyril Villain. L'élimination en match de barrage, dans l'Aude, laisse aussi un petit goût amer : « Il y a eu de notre part des petites erreurs qui ne pardonnent pas lors d'un match couperet », poursuit le technicien chambérien tout en évoquant de nombreux motifs de satisfaction : « Notre victoire à Bourgoin, les matchs gagnés contre de grosses équipes comme Nice ou Albi. Ces victoires ont marqué notre équipe mais aussi notre public. »

UNE ENVIE DE PRO D2

Avec deux qualifications à son actif en trois saisons, le SO Chambéry avance dans la conduite de son projet et compte bien continuer à le faire. « Nous allons poursuivre l'évolution de nos structures, celle de notre organisation, avec en toile de fond de notre projet le Pro D2 », explique Cyril Villain en donnant un cap : « Nous avons pu mesurer à deux reprises la difficulté à franchir un barrage en déplacement. Si nous voulons aller plus loin, nous devons viser une place dans le top 4 en sachant que pour l'obtenir nous devons faire preuve de plus de constance. »

Le postulat posé, le manager savoyard évoque les moyens et les atouts pour atteindre la cible : « Nous avons un groupe jeune, déterminé. Nous l'avons enrichi avec douze nouveaux venus, mais aussi avec des espoirs issus de notre filière de formation. Parallèlement à ce recrutement, nous nous sommes attachés à conserver nos principaux leaders. Cela va nous permettre de nous appuyer sur une forme de continuité que l'on retrouve également dans la composition de notre staff technique que rejoint Jonathan Garcia. Il sera en charge des avants. » S'il ajoute que « beaucoup de choses sont en place et nous allons nous en servir pour travailler », le manager savoyard concède : « Nous avons dû renouveler notre charnière mais notre recrutement est cohérent. Il répond à notre volonté de proposer un rugby total, basé sur le mouvement, les déplacements. Parmi les objectifs à atteindre, il y a celui de procurer du plaisir à notre public, de partager des émotions avec lui. Ce sont des notions qui s'accordent avec notre plan de jeu. » Le projet chambérien est en place. La saison dernière il a connu une avancée marquante avec l'installation du SOC dans le tout nouveau Chambéry Savoie Stadium, mais il reste d'autres étapes à franchir. « Notre ambition reste de nous approcher du Pro D2 », répète Cyril Villain, sans fixer d'échéance ferme ou d'échelle de temps. « Nous devons continuer à nous inscrire dans la progression, à construire notre projet. » Invité à deux reprises dans le tableau final, Chambéry compte bien l'intégrer une troisième fois et même franchir un premier cap en dépassant l'étape des barrages.

Par Jean-Pierre DUNAND

l'interview

COLIN LEBIAN (Troisième ligne) S'IL A QUELQUES REGRETS SUR LA FIN DE SAISON DERNIÈRE, LE VICE-CAPITAINE DU SOC RUGBY ESTIME QUE LES SAVOYARDS PEUVENT VISER PLUS HAUT.

« Proposer un jeu offensif de meilleure qualité »

Qu'attendez-vous de cette prochaine saison ?
Qu'elle soit encore plus belle que les précédentes, en termes de jeu, en nous appuyant sur un rugby qui restera tourné vers l'offensive. Qu'elle soit plus belle aussi en termes de résultats bien sûr mais également en termes d'émotions partagées avec notre public dans notre nouveau stade.

Avec à son bilan deux qualifications en trois saisons, quelle est la marge de progression de votre club ?
Cette marge existe. La saison passée nous avons rivalisé avec Carcassonne en phase finale et nous aurions pu aller plus loin. Il nous a manqué un peu d'expérience pour franchir ce cap. Nous savons ce que nous avons à faire pour essayer de décrocher un barrage à domicile, voire plus.

Peut-on dire que la saison passée Chambéry n'était pas loin ?

Nous n'étions pas loin sur pas mal de choses. Nous l'étions dans le jeu que nous voulions mettre en place, à domicile comme à l'extérieur. Nous n'étions pas loin d'un sans-faute dans notre nouveau stade. Il y a des détails à régler pour justement prétendre aller plus loin.

Globalement qu'est-ce qu'il vous a manqué ?

Certainement des points à l'extérieur, mais aussi quelques points de bonus. Sur le terrain il nous a surtout manqué de la constance dans notre jeu durant 80 minutes. À notre décharge, nous avons connu des blessures à des postes clés et cela a pu avoir pour conséquences des gestions différentes. Nous avons aussi eu des trous d'air sur certains débuts de match. Lors de cette saison l'équipe a gagné en expérience et nous devons prendre nos responsabilités pour mieux gérer tous les faits de matchs auxquels nous serons confrontés.

Avec douze arrivées l'effectif a été remanié. Quel fut-il en retenu ?

Quelques cadres nous ont quittés, mais le recrutement effectué est de qualité. Des joueurs ayant connu le niveau supérieur nous rejoignent. Ils vont nous apporter de l'expérience et de la qualité. Nous avons tous adhéré au projet de jeu que le club a choisi de mettre en place. Il nous appartient de travailler pour pouvoir proposer un jeu offensif de meilleure qualité que la saison passée, en étant plus précis dans la construction comme dans la finition.

En gardant les mêmes bases ?

L'ossature du groupe a été conservée, la philosophie de jeu demeure la même. Il y a des détails à peaufiner. Notre phase de préparation nous déjà permis d'avancer. Lors des entraînements on ressent un véritable engouement autour du projet de jeu qui nous est proposé et chacun, ancien comme nouveau, est déterminé à se responsabiliser. **Propos recueillis par J.-P. D.**

la fiche

Chambéry

Stade olympique de Chambéry rugby

Présidents SASP Philippe Pierdomenico, Christian Patey, Jérémie Martin
Présidents association Guy Delajou, Frédéric Girard
Directeur général Johan Colliat
Directeur administratif Luc Henry Sallée
Responsable commercial Paul Arnaud
Chargés(e)s de partenariat Sophie Arnaud, Damien Vicente
Stadium Manager Lolo Perrinrubert
Chargé de communication Antonin Billard
Comptable Florence Psuja

Budget de la SARL 3,3 millions d'euros. Asso : 700 000 euros



Principaux partenaires Serfim, Vicat, Domino RH, Efficage construction
Équipementier Macron
Contrats pro 34
Contrats espoirs 15

Manager Cyril Villain
Entraîneurs Jonathan Garcia (avants), Horacio San Martin (trois-quarts)
Préparateurs physiques Benjamin Simond Cote (directeur de la performance), Lucas Grangert, Thomas Rikseu
Directeur centre de formation Raphaël Navarro
Analyste vidéo Xavier Rozerot
Préparateur mental Raphaël Homat
Intendants Gérard et Isabelle Mathieu

L'effectif

en surligné, les arrivées

NOM, prénom	Poste	Né le	Taille - Poids	Club préc.	Int.
GATZ Thomas	Arrière	14/06/2004	1,78 m - 88 kg	Chambéry	
HECOUET Thomas	Arrière	19/12/1996	1,70 m - 75 kg	Chambéry	
MARZOCCA Enzo	Arrière	09/09/1998	1,85 m - 85 kg	Albi	
ALTER Paul	Aliier	19/05/1999	1,80 m - 72 kg	Chambéry	H.-K.
APLU MALIKO Va'aufause	Aliier	10/11/1999	1,82 m - 84 kg	Chambéry	
BONNET Martin	Aliier	20/05/2003	1,82 m - 86 kg	Vienne	
MOLLIER SABET Wallace	Aliier	16/03/2004	1,88 m - 86 kg	Oyonnax	
NENNIG Arthur	Aliier	20/07/2000	1,86 m - 85 kg	Chambéry	
BLANC Mickaël	Centre	09/09/1995	1,78 m - 91 kg	Chambéry	
FLOCH Yoann	Centre	19/03/2001	1,85 m - 102 kg	Vannes	
REYMOND Bastien	Centre	30/06/2002	1,70 m - 81 kg	Chambéry	
SAD Maswani	Centre	06/10/1997	1,83 m - 90 kg	Chambéry	
VAILLUCINA Emmanuel	Centre	05/07/2001	1,84 m - 94 kg	Chambéry	
EYSHAW Joseph	Ouvreur	10/02/2003	1,80 m - 85 kg	Bordeaux-S.	
MORENO Thibaut	Ouvreur	04/08/2000	1,84 m - 81 kg	Chambéry	
ROBSON Arwel	Ouvreur	21/02/1997	1,80 m - 85 kg	Cardiff	
EYMERI Aubin	1/2 mêlée	21/05/2002	1,83 m - 82 kg	Montpellier	
GUERRET Maxéo	1/2 mêlée	10/11/2002	1,78 m - 85 kg	Chambéry	
TARELLA Samiriane	1/2 mêlée	11/01/1991	1,80 m - 85 kg	Agen	Ton.
BAUDE GARNIER Adrien	3e ligne	28/05/2003	1,80 m - 98 kg	Chambéry	
DANCE Pierre-Nicolas	3e ligne	28/09/1995	1,84 m - 109 kg	Chambéry	
DE FREITAS Damien	3e ligne	13/02/2005	1,83 m - 98 kg	Chambéry	
FERRIERA Antoine	3e ligne	28/11/2002	1,88 m - 97 kg	Visay	
GRENOU Jean-Baptiste	3e ligne	13/03/1996	1,97 m - 109 kg	Chambéry	
KANE Ahmed	3e ligne	05/07/2001	1,95 m - 100 kg	Chambéry	Sui.
LEBIAN Colin	3e ligne	05/12/1999	1,92 m - 98 kg	Chambéry	
THOMASSET Armand	3e ligne	18/04/2005	1,94 m - 90 kg	Chambéry	
TRIKI Mathéo	3e ligne	02/02/2001	1,85 m - 103 kg	Chambéry	Esp.
URU Tui	3e ligne	02/08/1997	1,90 m - 99 kg	Chambéry	
ASTIER Corentin	2e ligne	12/01/1995	1,98 m - 117 kg	Chambéry	
MATAKANOIGO Taniela	2e ligne	18/09/1996	1,94 m - 113 kg	Chambéry	
WITZ Fabien	2e ligne	19/06/2000	1,98 m - 100 kg	Chambéry	
COLLET Baptiste	Pilier	15/05/2001	1,92 m - 136 kg	Blagnac	
OMEN Jossias	Pilier	30/09/1998	1,86 m - 123 kg	Bourgoin	
MARCHAND Christophe	Pilier	13/10/2003	1,92 m - 115 kg	Puygamon	
MURUSIDZE Gela	Pilier	10/06/1999	1,82 m - 114 kg	Bumilly	
REIS Leonard	Pilier	19/04/2003	1,80 m - 125 kg	Chambéry	
SEGUI Enzo	Pilier	22/11/2000	1,83 m - 123 kg	Chambéry	
SOMKISHVILI Nugar	Pilier	30/08/2001	1,82 m - 110 kg	Bourgoin	
TABIDZE Lasha	Pilier	04/07/1997	1,85 m - 117 kg	Biarritz	
BEAUDOUX Quentin	Talonneur	07/01/2000	1,80 m - 101 kg	Newsers	
CARLO Alessio	Talonneur	10/05/2005	1,78 m - 100 kg	Chambéry	
PIERDOMENICO Julien	Talonneur	17/05/2005	1,78 m - 105 kg	Chambéry	
TABAROT Yan	Talonneur	14/04/1999	1,77 m - 105 kg	Hyères-Carq.	

le portrait

NATIF DE CHAMBERY, LE JEUNE CENTRE BASTIEN REYMOND S'EST FAIT UNE PLACE DANS LE GROUPE SAVOYARD.

Comme à la maison

Depuis son premier match en Nationale sous le maillot du SO Chambéry, à Massy le 15 avril 2022, Bastien Reymond n'a pas perdu de temps. Après avoir doublé la mise, trois semaines plus tard à Cognac, il a franchi un cap la saison suivante avec treize rencontres disputées (dont cinq comme titulaire) puis un autre encore cette saison avec dix-huit matchs à son actif (quatorze comme titulaire). Un autre chiffre traduit la place prise dans le groupe par le natif de Chambéry, passé par la case formation à Montmélan, avant de revenir dans le club de sa ville en moins de 18 ans : celui d'un temps de jeu doublé cette saison par rapport à l'exercice précédent. « La saison passée j'avais été victime d'une blessure à l'épaule en mars. La première des choses a été de revenir et de montrer que j'avais ma place dans le groupe. Le staff m'a fait confiance et j'ai pu enchaîner les matchs, en 12 ou en 13 en fonction des besoins de l'équipe et de la stratégie retenue. Au cours de cette saison, en jouant face à de grosses équipes, en étant titulaire lors du barrage à Carcassonne, j'ai beaucoup appris, j'ai gagné en expérience. »

Le jeune centre savoyard (22 ans), à l'image de son équipe, a envie de goûter à nouveau aux phases finales. « C'est notre objectif, avec la volonté de nous rapprocher du top 4. Je sais que je peux encore progresser d'autant que je me retrouve pleinement dans le style de jeu que pratique Chambéry. Je suis quelqu'un de persévérant. »

Pleinement motivé par le projet que porte le SOC, Fabien Reymond l'est aussi par le fait de s'être fait une place sur ses terres : « Le stade est à moins de quinze minutes de chez mes parents. J'ai la chance de jouer dans un club de Nationale et de pouvoir le faire devant ma famille, mes amis. » **J.-P. D.**